



PENDIENTES LEGISLATIVOS



DE URGENTE
Y OBVIA RESOLUCIÓN

Claudia Ivett García
@CLAUDIAIVETT

Termina el periodo ordinario de sesiones y nuevamente quedan muchos pendientes en el Congreso de la Unión. Hagamos un balance de cuáles fueron los temas que se quedaron en la congeladora legislativa.

Una vez más no avanzó el tema del *cannabis*. Recordemos que la Ley Federal para la Regulación del *Cannabises* un caso que llegó al Congreso desde 2019; ya se había prorrogado esta discusión parlamentaria al menos en tres ocasiones. ¿Cuándo llegará a término este proceso de análisis, discusión y votación? Al menos en este periodo ordinario de sesiones ya no sucedió.

Sin embargo, la lista de pendientes apenas inicia porque una serie de nombramientos están a la espera en la cámara alta. Recordemos que según dicta nuestra Constitución es facultad exclusiva del Senado de la República ratificar nombramientos.

En el tintero se quedaron al menos 38 nombramientos. Algunos están relacionados con temas tan relevantes como nuestra democracia, el derecho que tenemos al acceso a la información y la protección de nuestros datos personales e incluso nuestros derechos humanos.

¿Por qué le digo que son espacios estratégicos que tienen que ver con nuestros procesos democráticos? Porque se dejaron pendientes los nombramientos de al menos 21 vacantes en 18 tribunales electorales

estatales, lo cual implica que nuestros juzgados en materia electoral permanecen incompletos.

Más

También hay nombramientos pendientes en cinco de las salas regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). E igualmente en el Instituto Nacional de Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI). Recordemos que desde el 9 de febrero esta instancia le notificó al Senado que el 31 de marzo conclúan sus responsabilidades dos comisionados.

A la lista de organismos con nombramientos pendientes se suma el Consejo Consultivo de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH).

Además, en un tema tan relevante como el combate a la corrupción también se quedó pendiente un nombramiento: el Senado dejó sin ocupar una vacante en el Comité de Participación Ciudadana (CPC) del Sistema Nacional Anticorrupción (SNA).

Este es el balance de los pendientes que nos dejó el cierre del periodo ordinario de sesiones en el Congreso de la Unión. Se trató del periodo ordinario más corto que tiene el Congreso en el año, puesto que dura tres meses: febrero, marzo y abril.

Aquí estaremos pendientes de los trabajos en la Comisión Permanente. **V**

“En el tintero se quedaron al menos 38 nombramientos”.



En el tintero.

Cartografía